
ß-lttJ[.fder Beilagen zu den stenogranhischen Protokollen des Nationalrates 

XI. Gesetzgebungsperiode 

Präs.: 2 6. N ov. 1968 No •. f/(!.J 

Anfrage 

der Abgeordneten D r • S c r f n z J. Met B I und Genossen 

an den Herrn Bundesminister für Finanzen, 

betreffend Feststellung der Einheitswerte In Altstadtgebfeten. 

In Immer grCSßerem Umfang werden Gebäude oder" ganze 

Gebäudekomplexe in ntstorhllchen Stadt- bzw. Ortskernen In speku

lativer Abziehe erworben und zum Zweck der Errichtung von Neu

bauten niedergelegt. Oie Denkmalpfloge und darübeJr hinaus die Er

.haltung hIstorisch und architektonlsoh wertvoller Altstadtker"ne werden 

dadurch schwer" beeinträchtigt. 

Die Hauptl.u'sache dies<9r beklagenswerten Zustände Uegt 

nicht zule~zt in der enormen Überbesteuerung dieser Llegenschaften o 

Besonders seit der Einheltswertfesasteth.mg 1963 sIregen In diesen 

Inneren Stadts;ebteten die E tnhaUswerte und mit Ihnen die elnhelts

wert&bhängTgen Steuarn ins Unzumutbsre. So gIbt .es SprtzenfäUe, 

Ir, denan seit 1956 die ~ inheltswerte In Inneren StedtgGbleten um 

2.000% ge!-}ifegensfnd. Eine ordnungsmäBrge ErheiUung dieser 

Häuser ist angesichts solcher. ~elastungen unmöglich. 

Es dar' in diosem Zusammenhang nicht übersehen werden, 

daß nur wenige Attstadthäusar untGr Denkmalschutz s1ehen und daß 

es Ober die Zahl der unt·arOenlcmalschulZ stehenden Häuser hinaus 

viele B~ulen gibt, da,..en ErneUung Inn0rhalb der Altstadtkerne er

höhlen Schutz verdient. Die In der Erklärung der Bundesregferung 
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v01i"l20. April t 966 in ~,u$stch~ gestellte N0l..H"sgelurlg der EiI,heHs= 

wert-s auf anderer Bas~~s (urlter BerLickstchtigung der Erträgo 'dai'" 

Liegenschaften! ls~ noch immor nicht 01"folgt, waS dia oben at,tfg~~= 

zeigtGrt Al,swll"'Kungsn gezeitigt ha~. 

Dia untor.!.~achneten Abgocw'dl"l,9t(~n richten d.E!h~r" mn da;"Z 

Herrn Sundesmh,i:iiiter m~ Finanzen d1.a 

1) Bts warm wer don dia! VOl"'ar~beHel'l (Ur die irl den E Y')äutorndt!:l1 

BemcrklJH"I901' Z!.lr pogr~H'''uni.~s\ ... or:age 857 d, 8. ftll" An13r.g 1969 

angekündigte Novelle zum Sewei'tUTlgsg(-;!:;;etz ~ibgesci'',j!ossen sein? 

2) Wird dar oben auigezaif'i~e Srschv(9rh~H bat dei" Al.Jsarb0Ht.mg der 

,gegenständlichen Mini$t~i"ialvorfage barOcl<slchHgf werden? 

Wien, 26.ti.i9'.s8 
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